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「2019星動杭州．未來之星──香港

大學生暑期內地實習計劃」 由香港特區政

府資助，以及年度資助機構同心俱樂部和

莊紫祥慈善基金會的鼎力支持。

適應工作技能 有利未來就業
葉同學告訴記者，以前在香港連微信

的通訊功能都不會使用，所以對於 「微信

公眾號」 完全沒有了解。而在實習過程中

，指導老師給她布置了採編微信公號的工

作，讓她傻了眼。她說： 「來到杭州發現

大家都流行用微信，而我在很多方面都不

明白，我意識到要盡快適應這裏的工作環

境，不能把香港的一套套用到這裏。」 於

是，在採編過程中，她不斷向同事、上司

請教，並得到他們的大力幫助，終於順利

完成任務，並學會了如何做好 「公號」 小

編這項新技能。

在工作技能方面，來自香港城市大學

的麥同學也有同感，他說： 「實習的第一

周，不習慣用普通話和簡體字工作，適應

了一個星期之後，發現用普通話交流變得

更順暢，中文輸入法和繁簡體轉換也變得

熟練些。從最初不習慣用微信、QQ和百

度為主要工作溝通和搜索途徑，之後熟練

使用這些軟件，工作效率也有了大幅度提

高。」 他稱，這些學習和經歷對於以後到

內地學習、就業或創業都有很大幫助。

跨專業拓眼界 發揮港生優勢
「剛開始實習的時候還有點擔心，因

為我的主修課程並不是商科而是政治及公

共行政。但來到之後，指導老師向我詳細

講解了公司理念、部門運作，還讓我全程

參與近期舉行的一個商場音樂節活動，慢

慢讓我了解商場是怎麼運作的，項目是如

何進行的；體驗到了市場營銷實質性的工

作，拓展了我的眼界。」 來自香港城市大

學的盧同學表示。

她的實習指導老師對她也是讚不絕口

，她告訴記者： 「這是第一次有香港學生

來到我們公司實習，其實對我們來說也是

一次很好的學習機會。在她實習的過程中

，商場正好有一個音樂節項目進行中，在

香港就有很多類似的音樂節，小盧對此有

所了解，而且也參與過此類活動，所以就

給我們做了兩個香港同類音樂節的資料搜

集。」
她稱： 「我們沒有她那麼了解香港，

所以對我們來說是一個相互學習的過程。

同時，沒想到的是她雖然是學政治及公共

行政的，但還隱藏着很多市場營銷方面的

技能，比如剪輯視頻就做得很棒，而且在

商場營銷方面也很有自己的想法。」

「我從什麼是微信公眾號都不知道，到成功編輯排版刊發公眾號內容，那成功感
真是滿滿啊！」 經過一個月在杭州的實習，來自香港樹仁大學二年級的葉同學與其他
24位來自香港11所院校的 「未來之星」 一樣收穫甚豐，並順利結業。同時，實習單位
對 「未來之星」 的表現也是讚賞有加，認為香港學生擁有國際視野、思維開闊發散、
具有專業精神，具有競爭優勢。

大公報記者 王莉 杭州報道（文、圖）

香港大學生內地追夢開眼界收穫豐
星動杭州 學做微信公號小編策劃音樂節

未來之星

浙江省人民醫院已連續四年為 「未來

之星」 提供實習崗位，該院院長助理張雅

萍告訴記者： 「我們從2015年開始，幾乎

每年暑假都有 『未來之星』 的同學來我院

各個部門科室實習，今年更有四位同學分

別到我院護理部、科研部、檢驗中心和營

養科及針灸推拿科進行實習。香港同學多

年來給我們的印象就是有素質、有內涵、

適應能力強、有團隊意識。」

「看港生積極向上態度」
在香港中文大學中醫系就讀的林同學

就被安排在該院的針灸推拿科學習，他的

指導老師高峰聊到小林時豎起了大拇指說

： 「小林這一個月來的工作很不錯，特別

讓我們驚訝的一點是，他雖然是一名香港

學生，但他的中醫功底甚至比內地一些專

業學生還要好。同時，在工作精神上也特

別努力，平時都是最早一個到科室的，凡

是遇到不懂的地方就會來問我們；期間我

們還有安排了一個略有難度的作業，很多

同期實習的內地學生都沒有做到，而他卻

做到了，整個實習過程讓我們看到香港學

生那種積極向上的態度。」
小林對這段實習經歷也表示收穫很大

，他說： 「剛來的時候我很多事情都不懂

，甚至會幫倒忙，但是老師們一直很耐心

的指導我該怎麼，怎樣才能做得更好。大

約經過一周時間的適應，開始慢慢上手，

在允許範圍內老師們放手讓我實踐，並給

我最大的鼓勵和支持。唯一遺憾的就是實

習時間過得好快，不能有更多的時間與內

地的老師和同學學習與交流，希望以後還

會有這樣的機會再來。」

港生被讚中醫功底深厚

「暑期結束我就研究生畢業了，我已

經把就業目標定在內地，深圳、上海還有

杭州都是考慮的城市。而且家裏父母都很

支持我的這個決定，他們也覺得一方面內

地發展空間大，另一方面現在香港往返內

地交通都非常方便。」 企業管理專業碩士

生蔡同學告訴記者， 「我當初決定繼續讀

研就是為了到內地工作做準備，因為了解

到現在內地崗位基本要求研究生學歷。」
此次蔡同學在一家港資地產諮詢公司

杭州分公司實習，主要工作是協助部門進

行市場定位、制定銷售策略計劃等，通過

工作崗位的接觸和認識，他深切感受到兩

地商業環境還是存在很多的不同點。他說

： 「雖然杭州的工作節奏跟香港比是要慢

一點，但杭州作為新一線城市，我覺得這

邊的發展空間比香港大得多，難怪會吸引

那麼多香港人到這裏發展。」
他告訴記者，在實習中感受最深的是

有幸獲邀參加中國香港（地區）商會──

浙江的月度活動，通過與居杭香港人的交

流獲益良多，發現杭州是一個充滿凝聚力

的城市，吸引了那麼多香港及海外人士在

此創業就業甚至定居。

實習之餘，同學們還參觀走訪了具有「
中國美麗鄉村」之譽的浙江安吉縣，在那裏

同學們了解到當地發展踐行 「綠水青山就

是金山銀山」 的理念，並紛紛表示認同。

麥同學說： 「我太同意這句話了，發

展是重要，但保育也同樣重要，因為我覺

得自然環境是一個地方最珍貴的資源。安

吉給我的第一印象特別好，這裏四周都是

美麗的翠綠色，一片片的竹林映入眼簾，

比什麼金山銀山更為吸引。雖然遊覽當天

下着雨，但也不減我對這個中國竹鄉的喜

愛。」

學古法製扇 親筆寫扇面
來自香港城市大學的李同學也說： 「

內地農村沒有想像中那麼破落殘舊，風光

可觀之餘又與大自然很好的配合，可見其

精心的規劃。」 城市大學專上學院的鄧同

學在了解到安吉余村放棄發展高污染的礦

石產業，轉而發展 「農家樂」 使得當地農

民發家致富後，讚嘆 「農業生態是好的發

展方向」 。

在著名藝術大師吳昌碩的故鄉安吉鄣

吳村，同學們還學習了古法製扇，每個人

都親手做了一把紙扇，並且在扇面上親筆

寫下自己的題字，擁有了一把專屬於自己

，獨一無二的紙扇。

香港浸會大學2年級學生湯同學感慨：

「未想過原來做一把扇子是那麼不容易，

扇面紙需要插進竹子裏，看起來很容易，

可自己操作起來還是非常有難度，總是會

掉，最終在老師的指導下終於做成。」 李

同學說： 「對我來說，印象最深刻的就是

做扇子的活動，一直以來我就很喜歡關於

藝術的東西，這次有機會可以接受老師的

親自指導，製作一把具有中國風的扇子很

有趣。」
扇面題字上同學們也是八仙過海各顯

神通，寫有 「芳華絕代」 「隨心所欲」 「
知足常樂」 等等。麥同學說： 「我寫了 『
彌足珍貴』 四個字，是提醒自己要珍惜和

感恩杭州這一個月實習的這段經歷。」

很多同學聊到對杭州最深刻的印象時

，都不約而同提及手機支付。香港城市大

學的麥同學說： 「在杭州讓我感受最深刻

的是這裏電子貨幣的流通。導遊曾經說過

在杭州可以不帶錢包、只帶手機外出，便

能輕鬆進行消費活動。的確，我開通了支

付寶後，乘車、吃飯、購物也完全不需要

用現金，這是杭州最令我嘆為觀止的地方

之一。」
城市大學專上學院的鄧同學也表示：

「說起在內地生活的必備app非支付寶莫

屬，因為它含有 『滴滴出行』 和公交及地

鐵的附屬交通卡，還有地圖等，這些app

令我真正體會了科技讓出行更簡單的道理

。」

智慧城市發展可借鏡
四年前曾來過杭州的蔡同學回憶，與

那時相比，他覺得杭州最大的變化就在於

智慧城市的發展，他說： 「在這裏支付寶

是必備的，打車、坐地鐵、買東西用支付

寶都非常方便。」
對於杭州的整體感受，來自香港城市

大學的李同學說： 「我覺得杭州是新舊融

合的城市，這座千年古城有着美麗的西湖

，更是互聯網巨頭阿里巴巴總部的所在地

。作為創新創業高地、高端人才集聚地，

杭州孕育着不少科技公司。我認為香港也

可以參考杭州模式，把香港打造成一座世

界級的智慧城市。」

參觀美麗鄉村 發展保育並重

發展空間大 就業選內地

▲在著名藝術大師吳昌碩的故鄉安吉鄣吳村，同學們學習古法製扇

◀ 「未來之星」 參觀杭州城市規劃館體驗 「智慧杭州」
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最深刻：手機支付隨處可用 不用帶錢包

▲同學們在 「牛通社」 實習中學會了如何
做好 「公號」 小編這項新技能
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